

¿Crees que la filosofía es una forma de adoctrinamiento de las personas?

Para empezar ¿Qué es adoctrinamiento? Bien, adoctrinamiento es la acción de instruir determinadas enseñanzas, ideas o creencias en los individuos. El adoctrinamiento busca persuadir, imponer y controlar las opiniones y decisiones de las personas de menos poder o influencia.

Luego de esto vale la pena aclarar que la filosofía es un conjunto de razonamientos lógicos y metódicos, sobre conceptos abstractos que tratan de explicar las causa y fines de la verdad, la realidad, las experiencias y nuestra existencia. Hoy en día algunas ramas de la filosofía son consideradas algo natural y obvio, por lo tanto, no caemos en cuenta que forman parte de una antigua ciencia como es la filosofía. Esto pasa con la ética o la política, de esta misma manera la religión estuvo ligada a la filosofía hace un tiempo atrás. De este modo, estaríamos en un error al intentar olvidarla o intentar dejarla a un lado, ya que forma parte de nuestro día a día, -con un simple cuestionamiento-, esta desde el primer momento que el hombre empezó a pensar.

En cuestiones de Ética, es decir, determinar cómo deben actuar los miembros de una sociedad. Según Aristóteles, “el hombre es un ser racional y social por naturaleza”, sus pautas de comportamiento deben regirse de acuerdo con ciertos criterios; según Kant, el hombre debe regirse por la competencia de la ética; según Platón, el hombre debe regirse por los sistemas jurídicos y políticos sobre los que se asientan nuestros derechos y deberes. Un ejemplo muy relacionado a la actualidad, es la belleza en el contexto de estética. Este es un gran problema que afecta mayormente a los jóvenes. Es una preocupación por la imagen, que puede llegar a afectar a muchas personas y causarles enfermedades graves como bulimia, la anorexia, etc. Hay personas que no saben cómo afrontar esta preocupación llegando así a situaciones extremas, llegando a autolesionar o incluso llegando a quitarse la vida. La sociedad creo un estereotipo de persona

bella la cual tiene mayor importancia que otras que no cumplen con su “perfil”. Todo esto crea en las personas sufran de presión social la cual lleva a trastornos psicológico y limitando su libertad. Con limitar su libertad, me refiero a que no se puede llegar a ser del todo libre, ya que ni siquiera pueden ser ellos mismos, se someten a estrés y a un complejo constante que los consume poco a poco, como si estuvieran encerrados y no pudieran escapar. Aquí comienzan a plantearse preguntas como ¿De qué me sirve ser como soy, si al final me juzgan por lo que soy y no por cómo soy? ¿Quererme un poco más? En muchos de estos casos se pueden y deberían de aplicar la filosofía. Filosofías centrándose en la ética como la ética de Rousseau “La libertad de uno acaba cuando empieza la de otro”; la ética de virtudes de Aristóteles, en la cual habla de la virtud dianoética denominada prudencia, el hombre prudente es aquel que puede reconocer el punto medio de cada situación, en el caso anterior, el abuso hacia otras personas, se tiene que analizar la situación, además de no llevar a cabo una acción que pueda afectar a otra persona negativamente; y por ultimo se puede aplicar la Filosofía de Ricardo Yepes “Yo no soy libre de tener una determinada constitución biopsicológica, ni de nacer en un determinado momento histórico o en cierta región, pero sí soy libre de asumirla o no en mi proyecto biográfico”, con esto quiere decir que no tenemos que avergonzarnos u odiarnos por ser de donde somos o de quien somos, no decidimos de donde somos, pero si decidimos a donde queremos llegar, no decidimos quienes somos al nacer, pero si en quienes podemos llegar a ser. No podemos permitir que nos pongan limites, los limites te los pones tú mismo.

En conclusión, la filosofía **No** es una forma de adoctrinamiento. En un adoctrinamiento **imponen y controlan** las decisiones de las personas, lo que significa que estas no pueden tomar sus propias decisiones, privándolas de la libertad. La filosofía por otro lado intenta dar respuesta a todas las incógnitas que se presentan, razonando los conceptos abstractos que explican las causa y fines de la realidad, cobrando un nuevo sentido, quizás disparatado, hasta surrealista y, por ello mismo, más filosófico. La única finalidad cierta de la Filosofía es excitar en el hombre la necesidad moral de la dignidad y la búsqueda de la verdad. La

Filosofía debe estar por encima de las opciones ideológicas, porque su función es, precisamente, la de hacer despertar la curiosidad en el hombre y que ella, y sólo ella, le conduzca por el camino que se va abriendo a su paso.

En cierto modo, somos filósofos, ya que tenemos preguntas a las cuales buscamos una respuesta.

Fuente de inspiración: Dialnet.unirioja.es y Magisnet.com